

Nueva obra de porteño

En diciembre aparece libro sobre el Huáscar

TALCAHUANO.- La historia del aguerrido y querido monitor Huáscar (que mañana será sacado de su habitual lugar de fondeo para ser trasladado hasta ASMAR con el fin de carenario) estará a disposición de la ciudadanía porteña y del resto del país en la primera quincena de diciembre. Será un aporte más dentro del progreso social-deportivo y cultural de Talcahuano.

El alcalde local, Fernando Carrasco Herrera, en su afán de demostrar lo multifacético de su ciudad y destacar sus valores, determinó patrocinar la presentación del último libro del escritor porteño Guillermo Silva Silva -"La cubierta inmortal del Huáscar"-, como acto final de la celebración del aniversario del puerto y de la notoriedad que dió el Mundial de Hockey a nivel internacional.

El reciente folleto explicativo de esta historia ha tenido una grata acogida en los círculos que lo han recibido, en especial dentro de las autoridades navales.

PROLOGO

Prologado por la periodista Silvia Riquelme, expresa en uno de sus párrafos sobre el libro lo siguiente: "Guillermo

Silva no es un novato. Es un hombre que se está ganando un lugar en la Literatura chilena. Profundamente unido a Talcahuano, lugar que lo vio nacer, crecer y forjarse una profesión, un destino, una familia. Hombre que ama al puerto, a su Armada y a ese mar donde se gestó la victoria. Por eso, quienes llevan algo de sal en sus venas, pueden comprender esta obra. Hecha de recopilaciones eternas. De estudios, de investigaciones y de imaginación creadora".

La dedicatoria de esta obra es interesante para tres puertos: "A Iquique, ciudad que guarda en el fondo de su rada los despojos de la Esmeralda, corbeta inmortal, como su mejor tesoro. A Valparaíso, puerto depositario de los restos de Arturo Prat y sus compañeros que con su holocausto cimentaron la grandeza de la Armada Nacional. A Talcahuano, cuidador celoso del Huáscar, el viejo monitor donde se inmolaron y fundieron en un solo haz luminoso de enseñanza para las generaciones futuras las vidas de Prat y Grau y sus compañeros de armas que mostraron cómo pueden defenderse los colores patrios".

PRIMERA PARTE

En las páginas de su primera parte, el libro registra las vidas de osados navegantes del Pacífico y su importancia como medio de progreso. También las palabras visionarias del almirante y miembro de la Junta de Gobierno, José Merino Castro, para esforzarse y convertir a Chile en una potencia marítima de primer orden en este lado del mundo, con el esfuerzo y empuje de sus hijos.

Está, igualmente, la trayectoria de la Armada Nacional desde sus inicios: la Infantería de Marina, Escuela Naval, Escuela de Grumetes, Escuela de Artesanos Navales, las escuelas de diversas especialidades, ASMAR, en recopiladas síntesis, que dan un conocimiento a quienes participan de ellas o pretenden llegar a sus aulas o a perfeccionar sus conocimientos náuticos.

El autor de sus páginas manifiesta que "Chile, con más de cuatro mil kilómetros de costa, no puede seguir siendo un amplio ventanil, puesto como observatorio de lo que hacen otros pueblos más allá de sus límites marítimos... Un país con montañas de carbón y hierro, elementos necesarios para poder competir en este medio como lo es el mar, no puede continuar estacionario cuando Japón, nación que no posee estos productos claves, es la tercera potencia industrial de la Tierra, gracias al empuje de su raza y a la visionaria dirección de sus gobernantes... Chile, país naval por excelencia, sigue siendo minero y agrícola constreñido entre el mar y la cordillera cuando su destino está en el mar que lo abraza, quizás, desde el principio de los siglos, como invitándole a adentrarse en él porque está formado por un pueblo capaz de hacerlo y respaldado por una historia que no poseen otros pueblos del orbe... porque justo con el grito de su independencia, el mundo asistió al nacimiento de una magnífica escuela marinera..."

HISTORIA DEL HUASCAR

En su segunda parte el libro narra la historia del Huáscar desde antes de su construcción hasta el presente.

Nuevos antecedentes con una amplia gama de acontecimientos y presiones internacionales son aportados por el autor.

Silva dijo a EL SUR que "su ampliación en los sucesos del devenir histórico lo convierten (al libro) en una obra de consulta interesante para quienes desean interiorizarse de los acontecimientos frente al Gran Océano". Son 300 páginas que terminan con el historial de la Hermandad de La Costa, institución muy unida al mar y de la cual el autor es el escribano de la Mesa Concepción-Talcahuano.

Con una edición de un número reducido, impresa en los talleres de la Imprenta Andalién, a mediados de diciembre el libro será conocido por los "choreros", en especial aquellos vinculados en el mar.

Cultivando" a los chilenos : [entrevista] [artículo] Rosario Guzmán Errázuriz.

AUTORÍA

Autor secundario:Guzmán Errázuriz, Rosario, 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cultivando" a los chilenos : [entrevista] [artículo] Rosario Guzmán Errázuriz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile